



Los partidos buscarán desbancar comunas que se han vuelto bastiones históricos de algunos conglomerados

Más allá de Santiago: las otras disputas que marcarán las elecciones en la RM

J. P. GUZMÁN y C. CASTILLO

Todos coinciden en que el domingo 27 cuando el Servel informe los resultados de las elecciones municipales, una de las primeras comunas que se buscará es Santiago, la que se considera "la madre de todas las batallas" entre Irací Hassler (PC) y Mario Desbordes (RN). Sin embargo, en el resto de la Región Metropolitana se darán otras contiendas que serán igual de estrechas en donde los partidos han hecho apuestas importantes y que definirán cuánto puedan celebrar esa noche.

Para los expertos electorales hay diversos factores que definen qué observar ese día a nivel regional. Uno de ellos tiene que ver con las comunas con más habitantes como Maipú, Puente Alto o La Florida en donde quien resulte electo alcalde gobernará a más de 400 mil personas por lo que salir victorioso allí es significativo para cada conglomerado.

Además, están los sectores que se han vuelto bastiones históricos de ciertos partidos, donde llevan años liderando el sillón edilicio, por lo cual la atención estará puesta en si logran mantenerlo o si, en cambio, sus contendores les arrebatan el puesto.

Es la mirada que plantea el director de Tú Influyes, Axel Callís, quien comenta uno de los elementos sobre los que estará atento es "la diferencia entre el Frente Amplio y el Socialismo Democrático, ya que el primero se ha convertido en un partido que gobierna comunas grandes y urbanas, mientras que el otro corre el peligro de transformarse en un referente rural con lo que quede reducido a una mínima expresión en la Región Metropolitana".

Analistas dicen que habrá que poner la mirada en comunas grandes como Maipú, Puente Alto o La Florida, pero también algunas con simbolismo político como Ñuñoa o Recoleta.



ÑUÑOA.— Sebastián Sichel (Ind.-ChV) buscará arrebatar el sillón edilicio a la actual alcaldesa Emilia Ríos.



PUENTE ALTO.— El independiente Matías Toledo compite contra Kara Rubilar (Ind.-RN), quien busca que la derecha mantenga el control de una de las comunas más grandes de la RM.



“Está por verse la correlación que exista entre Renovación Nacional y la UDI, este partido está en riesgo de quedar muy disminuido en caso de que RN gane Santiago y Puente Alto”.

AXEL CALLÍS
DIRECTOR DE TÚ INFLUYES

En cuanto al otro partido del oficialismo, el PC, dice que "podría quedarse posicionado como uno potente en la capital" si mantiene las comunas que hoy controla —Recoleta, Santiago y Lo Espejo— y suma La Florida, en la cual compite con Nicolás Hurtado contra Daniel Reyes (Ind.-UDI), "delfín" del actual alcalde de centroderecha, Rodolfo Carter (Ind.).

Sobre la derecha, opina que "también está por verse la corre-

lación que exista entre Renovación Nacional y la UDI, este partido está en riesgo de quedar muy disminuido en caso de que RN gane Santiago y Puente Alto, por ejemplo".

En tanto, del P. Republicano dice que su principal apuesta está en los concejales, pero sí menciona algunas comunas en que podrían quedarse como es el caso de San Bernardo, donde, según los sondeos del conglomerado, su candidato Christian Gó-

“(En Maipú) la duda no es si gana Tomás Vodanovic (FA), sino por cuánto lo hace y si, en efecto, será la primera mayoría nacional”.

MAURICIO MORALES
ACADEMICO DE LA U. DE TALCA

mez tiene buenas chances de ganarle al edil Christopher White (PS), quien busca su reelección.

Las contiendas en detalle

El analista y académico de la U. de Talca, Mauricio Morales, va más al detalle de cuáles son las comunas en las que se fijará esa noche. Entre ellas señala Maipú, en donde cree que "la duda no es si gana Tomás Voda-

novic (FA), sino por cuánto lo hace y si, en efecto, será la primera mayoría nacional". El actual alcalde es favorito en los sondeos y enfrenta a un candidato republicano, el general retirado de Carabineros Enrique Bassaletti.

Suma Recoleta, donde dice que se pondrá a prueba la "marca Jadue" donde Fares Jadue (PC), delfín del exalcalde Daniel Jadue (PC) quien fuera destituido, enfrenta a una oposición que tardó en definir a su carta que terminó siendo Mauricio Smok (UDI).

"Puente Alto, por cierto, es otra zona de interés, no solo porque es la comuna con el mayor número de electores, sino porque hay una disputa cerrada entre Karla Rubilar (Ind.-RN) y Matías Toledo (Ind.). Si se impone Toledo, pondría fin a 24 años de gobierno de la derecha en ese municipio", agrega.

Otras comuna mencionada es

Ñuñoa, donde el Frente Amplio lidera una de sus comunas más emblemáticas con la actual alcaldesa, Emilia Ríos, pero enfrenta al excandidato presidencial Sebastián Sichel (Ind.-ChV) por lo que se espera una contienda cerrada.

También está el caso de Huechuraba en donde el alcalde Carlos Cuadrado (PPD) dejará el cargo tras 12 años por lo que la competencia quedó abierta entre la carta de dicho partido Carolina Rojas y el candidato de Chile Vamos, Max Luksic (Ind.), quien ha sido apoyado asimismo por el expresidente Eduardo Frei Ruiz-Tagle.

Desde los partidos también se mencionan otras comunas como Peñalolén, donde se espera una reñida disputa entre el Frente Amplio y Chile Vamos, Independencia, Pudahuel o lo que pase en el sector oriente en comunas como Lo Barnechea.